
Compte rendu du conseil d’école du jeudi 10 mars 2016 
ECOLE ELEMENTAIRE LYAUTEY-RIEDISHEIM 

 
Membres présents :  
 
Enseignants : 
 
M. Prezioso, directeur de l’école Lyautey. 
Mesdames: Adam, Chezeau, Defer, Del-Do, Fischesser, Luydlin, Rietsch et Winling.  
Messieurs : Braunschweig, Leclere, Studer et Weller. 
 
Délégués de parents d’élèves :  
 
APEPA : Madame Rey et Messieurs  Hauser et Weigel. 
PEEP : Mesdames Dahmouni, Leetz, Strub. 
 
Représentant la mairie :  
 
Mme Arnaudon : conseillère municipale déléguée au conseil des Aînés. 
Mme Noacco-Weber: conseillère municipale déléguée au Péri-extrascolaire. 
Mme Bilger : Adjointe en charge de l’Enfance et de la Jeunesse. 
 
Représentant M2A :  
 
Mme Martin, Directrice du périscolaire Lyautey. 
 
Excusés :  
 
M. Nemett, Maire de Riedisheim. 
Mme. Burget, Inspectrice de l’Education Nationale de Riedisheim. 
M. Delavictoire, Conseiller pédagogique en Langues Vivantes. 
Plusieurs parents d’élèves (PEEP et APEPA) se sont excusés, retenus par une réunion au 
collège Gambetta pour les entrées en  6

ème
. 

Mesdames D’ERRICO et LUTZ, enseignantes en congés de maladie. 

1) Présentation du Conseil d’Ecole. 

Le directeur souhaite la bienvenue aux membres présents du Conseil d’Ecole et aux 
représentants de la Mairie et du Périscolaire Lyautey.

   
 

2) Désignation des secrétaires de séance.  

Mme FISCHESSER pour les enseignants et Mme REY (APEPA) pour les associations de 
parents d’élèves. 

3) Approbation du compte rendu 

Aucune observation n’est apportée sur le compte rendu du Conseil d’école du 6.11.15. Il est 
approuvé à l’unanimité des voix.     

4) Point sur les effectifs 2016/2017 suite aux inscriptions des nouveaux CP. 

Les inscriptions ont eu lieu durant la semaine du 29 février au 4 mars 2016. Monsieur le 
directeur rappelle la procédure  avec une pré-inscription à la Mairie. 
Prévisions d’effectifs pour la rentrée 2016/2017 : A l’heure actuelle 340 élèves sont  inscrits 
dont 239 monolingues et 101 bilingues. Pas de mesure de fermeture prévue. Cette situation 
reste évolutive car il y a encore des inscriptions (des retardataires) et des dérogations de 
secteur. Prévisions des classes pour la rentrée : 9 classes monolingues et 4 classes 
bilingues.  

5) Périscolaire et cantine 

Mme Martin, Responsable du Périscolaire, indique qu’il y a bien plus de places qu’il y a 5 ans 
mais que ce nombre est toujours insuffisant en raison de l’augmentation des besoins suite à 
la réforme des rythmes scolaires. Les pics de présence s’observent principalement jeudi, midi 
et soir. Le maximum d’accueil est de 112 enfants à midi  (pour 150 inscrits) et de 70 le soir. 
Le périscolaire compte sur les absences pour respecter les seuils. C’est d’autant plus vrai 
qu’une animatrice a démissionné de son poste de vacataire en cours d’année. 
La question du format d’accueil-ville de quatre fois 45 minutes se pose, de l’avis de Mme 
Martin. Mme Noacco-Weber pour la Mairie, relève que le format de deux fois 1H30 l’an 
dernier ne convenait pas non plus et que la Ville s’est engagée auprès des parents à ce que 
tous les enfants inscrits soient accueillis. Les parents d’élèves soulèvent à nouveau le 
problème des devoirs, faits ou non, selon que l’enfant reste uniquement sur le temps ville ou 
jusqu’au soir sur le temps du Périscolaire. 
 
 Les questions de manque de personnel et de devoirs seront revues lors de la prochaine 
commission scolaire. Certaines décisions dépendent cependant de la M2A. 
Les inscriptions pour l’an prochain concernent tous les élèves et auront lieu les 11, 18 et 25 
mai 2016 de 8h à 12h ou sur rdv au 03.89.54.02.52. Documents à fournir : copie de la page 
des vaccins du carnet de santé, impôts de l’année précédente, numéro de CAF, dernière 
fiche de paie, attestation d’assurance, liste des personnes habilitées à récupérer l’enfant. 
23 juin 2016 : grand jeu du Périscolaire à 17h, la participation des parents est souhaitée. 

6) Vie de l’école 

  Composition de l’équipe éducative et effectif actuel de l’école: 
L’école comprend actuellement 336 élèves. Mme Amélia SUSSELIN a démissionné et a été 
remplacée par Mme Lutz. Les parents d’élèves demandent à ce que ce type d’information soit 
reporté dans le cahier de liaison. La passation des informations et consignes a été faite entre 
les deux enseignantes qui se sont rencontrées en sus de leurs horaires. Mr Prezioso indique 
que les classes de CE1 et CE2 (30 élèves) restent surchargées. 
 

 Budget de fonctionnement 2016: 
Il n’est pas encore voté mais les  mêmes montants que 2015 ont été proposés :  
22,50 € par élève pour le fonctionnement. 
225 € par classe pour le transport 
77 € par classe pour l’achat de papier.  
L’Ecole remercie chaleureusement la Mairie. 
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 Sorties scolaires prévues ce trimestre: 
Les sorties sont à nouveaux autorisées depuis janvier 2016, dans le cadre du plan Vigipirate. 
Plusieurs sorties scolaires sont prévues au troisième trimestre : Ecomusée, Planétarium et 
Musée Naturel de  Strasbourg et  autres sorties dans le cadre du projet « Aventure 
citoyenne » 

 Exercice de confinement du premier trimestre et nouveaux exercices du 
deuxième trimestre: 

Un exercice a eu lieu avant Noël sur un scénario de confinement « tempête ». Un exercice 
d’évacuation est prévu au deuxième trimestre. Le panneau de rassemblement de Lyautey II a 
été déplacé sous le préau pour ne pas gêner l’arrivée des véhicules d’urgence. 
Le problème de la perméabilité de l’entrée de Lyautey I est à nouveau soulevé.  
 

 Liaison Ecole /Collège: 
Une réunion entre enseignants a eu lieu le 23 février, avec la participation de Mr Teissier, 
Principal du Collège Gambetta, qui a présenté la réforme du collège. Pour les 6

ème
 ,23 heures 

de cours (socle commun) et 3 heures d’accompagnement personnel (soutien aux élèves qui 
rencontrent des difficultés, approfondissement des connaissances ou  autre approche des 
disciplines étudiées). 
La réforme de l’Education Nationale instaure le cycle 2 du CP au CE2 et le cycle 3 du CM1 à 
la 6

ème
. Le but est de renforcer la continuité pédagogique entre l’école et le collège. 

 Les nouveaux programmes d’enseignement de l’école et du collège assurent l’acquisition 
des connaissances et des compétences fondamentales. De nombreuses animations à 
destination des élèves de CM sont proposées depuis 3 ans par le collège Gambetta et l’école 
Lyautey. Bienfaits de ces actions : découverte du collège, des professeurs, d’outils adaptés, 
d’une nouvelle approche des disciplines et mise en place de techniques de travail et d’un 
travail de méthodologie. 
 

 Liaison GS/CP: 
Plusieurs réunions ont déjà eu lieu et sont prévues entre enseignants. Réalisation d’une fiche 
outils pour la liaison GS/CP pour le secteur de recrutement Lyautey. Multiplication et 
diversification des actions qui renforcent cette liaison. Une deuxième rencontre est prévue le 
jeudi 17 mars 2016 pour l’organisation des futures classes de CP monolingues et bilingues. 
Cette liaison garantit la continuité des apprentissages entre l’Ecole Maternelle et l’Ecole 
Elémentaire. Elle permet aux enseignants de CP de prendre appui sur le travail des 
enseignants de l’Ecole Maternelle et sur les acquis des élèves pour adapter les parcours 
personnalisés.  
 

 Sécurité à l’Ecole. Plan Vigipirate. Mesures. 
Une vigilance accrue  est demandée à chacun dans le cadre du plan Vigipirate, prolongé 
jusque fin mai 2016.  
Les enseignants ont obtenu  chacun une clef pour leur classe. Il apparaît qu’une sonnette 
devient nécessaire. Une demande sera faite par le directeur à La Mairie pour l’installation de 
sonnettes pour chaque bâtiment. 
Nous rappelons aux parents retardataires qu’ils doivent impérativement conduire leur enfant 
jusque dans sa classe, le bâtiment étant fermé en dehors des horaires d’ouverture. Il n’est 
pas permis de revenir le soir chercher des affaires dans les classes. Elles sont fermées afin 
d’éviter les vols et détériorations. Il est aussi recommandé de noter les coordonnées des 
parents dans les affaires de l’enfant.  
 

 Classe de découverte du 09 au 13 mai 2016: 
Elle concerne quatre classes de l’école, les CE1 bil, les CE2 bil, les CM1/CM2 bil et les CM2 
soit une centaine d’élèves. Les objectifs sont d’apprendre la vie en autonomie, le respect des 
autres et de l’environnement, la découverte de nouvelles disciplines sportives… 
M. Prezioso tient à remercier chaleureusement la Mairie qui a maintenu le montant de la 
subvention malgré les baisses budgétaires du département. Des aides sont disponibles pour 
les familles auprès du CCAS ou de l’association St Vincent de Paul. 
  

 Achat groupé de fournitures scolaires: 
L’achat est renouvelé suite au succès l’an dernier de cette opération menée par les 
Associations de Parents d’Elèves. Les informations sont en cours de diffusion à tous les 
parents d’élèves de l’école et des futurs élèves de CP. 
 

 Kermesse de l’Ecole: 
Dans sa note de service ; l’Inspectrice de la circonscription a rappelé l’interdiction des 
attroupements aux abords des écoles.  
Monsieur le Directeur a relu la circulaire relative suite aux attentats. Nous sommes en attente 
de la décision des associations de parents d’élèves de l’école pour l’éventuelle organisation 
de la kermesse. 
 

7) Travaux: 
Installation lors de la première semaine des prochaines vacances de 8 

vidéoprojecteurs et écrans dans les salles de classe. La Mairie a financé sept appareils, 
l’Ecole un appareil. Certaines classes nécessiteront l’installation de rideaux pour la lisibilité de 
l’écran. 
Un enseignant fait remarquer qu’une meilleure répartition des budgets (au prorata du nombre 
d’élèves des écoles) ainsi que l’utilisation des fonds gagnés par l’école lors de l’action 
d’économies d’énergie (chauffage, électricité, eau) permettrait d’équiper toutes les classes. 
  Clefs: Suite à la demande du directeur, la Mairie a mis à disposition de chaque 
enseignant une clé pour fermer leur classe et le bâtiment dans lequel il se trouve. 
 Journée citoyenne le 21 mai 2016 : la Mairie fait appel aux parents d’élèves pour 
cette journée de collaboration. Des propositions de travaux ont été faites par l’école aux 
services de la Mairie. 
 

8) Questions diverses: 
Les associations de parents d’élèves demandent la communication des adresses mails des 
parents qui ont donné leur accord afin de pouvoir les tenir informés et solliciter leurs avis  plus 
facilement et plus largement. 
 
Le conseil d’école se termine à 19 h 45  par un verre de l’amitié. 

 
Les secrétaires Mme Fischesser et Mme Rey.                Le Directeur 

Prezioso Pierre 
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